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洛阳·城事

□记者 刘亮 通讯员 闫洁 文/图

17年前，21岁的董志永子承父
业，当了宜阳县花果山乡（原宜阳县
穆册乡）的一名邮递员。

该乡地处深山区，他徒步走了近
8年为山区居民送邮件。山里修了
路之后，他又骑坏了3辆摩托车。

他曾经在送邮件的途中突发胃
穿孔，差点儿在深山中丧命，然而，历
经艰辛，他至今已在大山里坚守了
17年。

子承父业，一干就是17年

花果山乡有137个自然村，这些
村零散地分布在平均海拔1160米的
大山深处。

董志永是本地人，他的父亲是一
名老邮电职工，每天走街串巷送邮
件，十里八乡的村民都认识他。

邮件多的时候，董志永就和父亲
一起送，董志永对邮政投递的兴趣就
是在那时形成的。

董志永高中毕业后，他的父亲退
休，源于对父亲的崇拜，他提出想接
着父亲的事业干下去。

“我们这儿山高、树林多，大多数
是五户一组，十户一个自然村，有时
走几里路都不见一个人。”董志永说，
因为当时山上的路没有修通，他就靠
两条腿送邮件，走了将近8年。

当时，他负责的是30公里左右
的邮段，如果走得太远没法回家，他
就在山上的村民家里过夜。

“下雨时一身泥，不下雨时总是
灰头土脸。”董志永的家人多次让他
放弃这个又脏又累的活儿，但都被他
拒绝了，且一干就是17年。

送信途中突发胃穿孔，险
些命丧深山

山路路况差，投递时间长，路上
饮食没规律，加上山区天气多变，董

志永落下了胃病和风湿性关节炎。
1998年的一次遭遇，让他至今

记忆犹新。
在去花山村的投递途中，他突发

胃病，疼痛难忍，豆大的汗珠从前额
不停地往下落。

董志永放下包裹，咬着牙挪到小
溪边，捧起一点儿溪水吃下了随身带
的胃药。

休息了一会儿之后，他试图继
续走，但是刚走一会儿，又开始疼痛
难忍。

恰好他走到了一家农户门口，村
民见状，立即将他送到了乡医院。接
诊的医生说：“这是胃穿孔，再晚点儿
来恐怕就没命了。”

事后，家人劝他不要再干了，但
是他刚调养好，就又拿起邮包上山送
信了。

他为山里人开了一条爱心邮道

已经78岁的竹溪村村民陈汉青
告诉洛阳晚报记者：“小董这孩子一
年四季不管刮风下雨都山上山下地
跑着给我们送邮件，村民都特别感激
他，像我们老年人出去一次不容易，
多亏了他。”

董志永笑着说：“我现在都不用
看地址，光看收件人名字就知道邮件
是谁家的。”

山上的公路修好之后，董志永骑
坏了3辆摩托车。这几年，他的摩托
车上除了邮包，还多了很多东西，化
肥、种子、农药、生活用品……这是为
那些不便下山的村民免费运送的，村
里人都说他开了一条爱心邮道。

董志永的家人给他找过一个清
闲的工作，被他拒绝了。

洛阳晚报记者问他：“你图个
啥？”他说：“这里的人都把我当亲人
了，越是在偏远的地方，我的角色越
重要。一看到这儿的山和人，我就狠
不下心走了。”

昨日上午，在汝阳县城关镇境内
的汝河边，成群结队的白鹭在空中飞
翔，水面上有不少白鹭和苍鹭，它们时
而在水中觅食，时而在河边嬉戏，已在
这里安家。当地居民赵师傅说，这些
年，汝河的水鸟越来越多了。

首席记者 高山岳 摄

今天是第44个世界邮政日，邮递员董志永
已在宜阳大山深处坚守了17年

看见这儿的山和人
他就狠不下心走了

□见习记者 余子愚

这事儿您知道吗？涧西区万达广场
室外步行街三楼微探锅餐厅对外提供免
费电话，路过该餐厅的顾客，无论是否就
餐，国内电话随便打。

昨日，洛阳晚报记者了解到，截至9
月底，该餐厅免费电话话费总额达1.2
万元。餐厅负责人表示，免费电话将持
续至今年年底。

【免费】暂定提供到年底

在万达广场室外步行街三楼，洛阳
晚报记者见到了该餐厅负责人刘先生。
他说，他们从8月12日就开始提供免费
电话了，暂定提供到年底，在正常营业时
间向顾客开放，国内电话随便打，不限时
间，不限次数。

在这家餐厅门口，摆放着一张桌子
和两个凳子，桌子上放着一部白色的无
绳电话，这就是刘先生所说的免费电
话。洛阳晚报记者见到，偶尔有路人坐
在凳子上使用电话。

刘先生称，提供免费电话是该餐厅
开业酬宾的一种促销手段。他们不仅通
过各种方式发布这一促销信息，还专门
准备了1万元经费维持免费电话的使
用。“目前看来效果不错，我们打算追加
投入，继续免费到年底。”刘先生说。

【顾客】有人用有人不用

洛阳晚报记者随即问了在该餐厅一
起就餐的两个姑娘，她们对免费电话的
态度截然不同。其中一个说，餐厅的这

一促销手段很新颖，但是自己的手机用
起来更方便，她不会用免费电话。另一
个则说，既然免费，当然要用。

路过该餐厅的姚先生说，虽然现在
几乎人人都有手机，但也会出现欠费、无
信号的情况，这个免费电话能给大家带
来方便。

随后，他用免费电话拨通了家人的
电话，几分钟的通话后，他挂了电话，表
示满意，称有机会还会用。

也有市民表示，在情况紧急时，一部
电话肯定不够用。

【同行】免费电话不会长久

对于“邻居”向顾客提供免费电话
的做法，附近几家餐厅的老板态度基本
一致。

经营烤肉店的尹女士说，免费电话
不会长久。首先要考虑成本，市话还好
一些，长途话费可不低。其次，可能有人
霸着免费电话，影响其他顾客使用，对餐
厅的正常营业未必是一件好事。

“对这家餐厅提供免费电话的做法，
我们肯定不满意。这是明显的竞争嘛，
还可能抢走我们的客人。”另一家餐厅的
老板王先生说。

洛阳万达广场商业管理有限公司经
理秦女士表示，免费电话作为新店开业
的一种促销手段，物业方大力支持，但是
也要考虑一些风险。比如，使用免费电
话的人太多，可能造成室外步行街拥挤，
影响消防通道畅通；如果免费电话吸引
过多的顾客用餐，可能对其他商户造成
不好的影响。

餐厅促销：国内电话随便打
一个半月打掉1.2万元，暂定免费到年底
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白鹭苍鹭 在水一方


